
 
LV Weser-Ems e.V. 
-Vorstandssitzung- 

Format: Videokonferenz 
Datum: 12.04.2021 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:02 Uhr 
Teilnehmende: Anne Klaas, Clara Friedrich, Julia Linse, Hendrik Wichert, Monty Schill, Susanne Brengelmann, 
Glenn Kessner, Anne Margraf, Bernd Ahlers, Tanja Hornung, Judith Große-Hartlage, Isa Willenbrok, Claudio 
Zimmermann 
 
TOP 1 – Begrüßung und Bericht der 1. Vorsitzenden 
Anne K. begrüßt alle Teilnehmenden und eröffnet die Sitzung.  
Anne K. empfindet die Stimmung in den Bundessitzungen als angespannt, sie wünscht sich insgesamt ein 
lösungsorientierteres Zusammenarbeiten. 
Für die Delegiertenversammlung wird ein coronakonformer Ort und Termin gesucht, es wird als 
Veranstaltungsort eine große Reithalle oder bei gutem Wetter ein Außengelände, als Termin ein Abend im 
Sommer vorgeschlagen.  
Unter Berücksichtigung der weiteren Entwicklungen wird der 15.07 in Lingen anvisiert, je nach Wetter in der 
Reithalle oder im Außenbereich. 
 
TOP 2 – Berichte aus den Ressorts 
Öffentlichkeitsressort – Monty Schill 
Monty setzt die Erneuerung der LV-Homepage fort. 
Sportressort – Clara Friedrich 
Zentrales Thema der letzten Sitzung waren die Futurity Prüfungen, die Umstellung auf eine Bewertung in 
Zehntelnoten wurde getestet und für sehr gut befunden.  Die Futurity Freizeitprüfung wird bisher wenig 
ausgeschrieben bzw. angenommen, der Sportausschuss ist sich noch uneinig, ob diese Prüfung Zukunft hat, 
bei den VeranstalterInnen soll für dieses Format noch einmal geworben werden. Zudem soll es weitere 
RichterInnenschulungen für den Bereich Futurity geben. 
Alexander Federov wurde zum Beauftragten für Gaedingar Prüfungen gewählt, sodass dieser Bereich 
erweitert wird. Ziel ist ein vermehrtes Ausschreiben dieses Prüfungsformats sowie eine Annäherung an das 
isländische Reglement. Auch hier soll es Schulungen für RichterInnen geben. 
Aufgrund der Pandemie wird die Regelung, dass nah beieinanderliegende Veranstaltungsorte nicht am 
selben Termin ein Turnier bzw. einen Qualitag durchführen dürfen, aufgehoben, sodass möglichst viele 
kleine Veranstaltungen durchgeführt werden können.  
Ein Weser-Ems-Erwachsenenkader soll für die LK1 und 2 qualifizierten ReiterInnen ins Leben gerufen 
werden, die OV-SportwartInnen sind aufgerufen, Clara interessierte ReiterInnen zu nennen bzw. diesen 
Claras Kontaktdaten zu geben.  
Richtressort – Glenn Kessner und Clara Friedrich 
Es hat eine sehr gelungene Videoschulung zum allgemeinen Gangartenrichten stattgefunden. Das 
Richtressort hat über die sozialen Medien eine Umfrage zu Themenwünschen durchgeführt, diese wird 
derzeit ausgewertet. Die Qualifikation für die Rittigkeitsprüfung auf der DJIM soll zukünftig nicht mehr über 
eine Dressurprüfung, sondern auch über eine Rittigkeitsprüfung erfolgen. Aufgrund der Pandemielage ist es 
in Ausnahmefällen (Der Flug fällt aus; Der/Die gebuchte RichterIn muss in Quarantäne; etc.) mit einem 
kurzfristig zu stellendem Antrag möglich, ein Worldranking Turnier ohne Internationalen Richter aus dem 
Ausland durchzuführen, ein Internationaler Richter aus Deutschland ist dann ausreichend. Ende April findet 
eine Onlineschulung zu aktuellen Regeländerungen statt.  
Finanzressort – Anne Margraf 
Es sind derzeit ca. 14500€ in der Kasse, die Rechnungen an die OVs wurden noch nicht gestellt. 
Zur Finanzierung des geplanten Erwachsenenkaders wird das Budget für das Sportressort auf 1500€ erhöht. 
 



 
Zur Unterstützung der VeranstalterInnen von Turnieren und Qualitagen während der 
Pandemielage soll die finanzielle Förderung erhöht werden, für Qualitage 100€ und für 
300€. 
Jugendressort – Julia Linse 
Für den Weser-Ems Jugendkader fand Anfang des Jahres ein „Hin-und-Weg“ Training in Belm statt, im März 
ein Onlinetraining mit Videoschulung. 
Die DJIM findet aufgrund der Pandemie erst Ende August statt, die Qualinoten müssen im letzten oder 
aktuellen Jahr erritten worden sein. 
Der Jugendausschuss zieht in Erwägung die Altersgrenzen in der Jugendklasse zu verschieben, sodass die 
Kinderklasse um ein Jahr verlängert wird. Hier soll beobachtet werden, ob es Handlungsbedarf gibt. 
Es wird ein „Cyber-Jump“ geplant, um mithilfe einer kleinen Springprüfung eine Qualifikation für die DJIM 
für Springprüfungen und Geländeprüfungen erreiten zu können. 
Freizeitressort – Tanja Hornung 
Es hat ein Wechsel an der Ressortspitze stattgefunden, bisher hat es aber noch keinerlei Neuigkeiten oder 
Informationen gegeben. 
Zuchtressort – Judith Große-Hartlage 
Für das gemeinsame Zuchtseminar mit dem Münsteraner Verein hat es leider keine Anmeldungen aus dem 
LV Weser-Ems gegeben, die Veranstaltung wird aber in etwas reduzierter Form vom Münsteraner Verein 
durchgeführt. Eine Anmeldung wäre noch möglich.  
Ausbildungsressort – Nora Kollmeyer 
Der Bericht entfällt. 
 
TOP 3 – Berichte aus den Ortsvereinen 
IPRZW 
Der Verein hat beschlossen, einen neuen, größeren Anhänger zu kaufen, um die Mitglieder bei Ausflügen 
oder Turnierbesuchen besser unterstützen zu können. 
IPOL 
Der geplante Qualitag wurde auf den 28.08 verschoben. Geplante Reitkurse werden derzeit als 
Einzelunterricht durchgeführt. Die JHV soll im Sommer im Außenbereich stattfinden. 
Ems-Dollart 
Kurse und Unterricht finden in Form von Einzelunterricht statt. 
IPRV Sandkrug 
Die JHV soll im Sommer stattfinden. 
IFOL 
Es hat erfolgreich ein API-Kurs unter Einhaltung aller Hygienevorschriften stattgefunden, weitere 
Abzeichenkurse sind geplant. Das geplante Turnier an Christi-Himmelfahrt wird in Form von ein bis zwei 
Qualitagen durchgeführt werden. Die JHV wird in einem Onlineformat stattfinden. 
IPWN 
Das Turnier ist nach wie vor für den September geplant. Unterricht in Form von Einzelstunden startet nun 
wieder. 
IPRV Lingen 
Die JHV wird im April im Onlineformat stattfinden, die Mitgliederlisten, Wahlen und Abstimmungen können 
nach Rücksprache mit dem Kreissportbund mithilfe von Bildschirmfotos durchgeführt werden.  
Es wird eine „Ride and Drive“ Veranstaltung geben.  
Eine Kooperation im Jugendbereich mit dem Meppener Verein ist in Planung. 
 
TOP 4 – Verschiedenes  
Anne K. berichtet, dass die WM-Veranstalter verschiedene Szenarien zur Durchführung entworfen haben, 
ohne ZuschauerInnen als Cyberveranstaltung, bis 2500 ZuschauerInnen, bis 6000 ZuschauerInnen.  
 



 
Als Termin für die nächste Vorstandssitzung wird der 02.06 ab 20 Uhr festgelegt, es soll 
vorrangig um die Vorbereitung der IPZV-JHV gehen. 
 
Anne K. bedankt sich bei allen Teilnehmenden und schließt die Sitzung. 


